

LA TARDE—Posadas, 19 de Mayo de 1927

## Los Territorios Nacionales en el mensaje presidencial

La palabra del primer magistrado

Como una verdadera primicia informativa, este diario publicó ayer una síntesis de las declaraciones de orden político hechas en el mensaje presidencial por el doctor Alvear. Tales declaraciones, ratifican la conducta anterior del primer magistrado de la Nación en el sentido de mantener su equidistancia de los partidos y candidatos que se disputarán la presidencia de la república en las elecciones del año venidero.

Eso es lo que expresa el doctor Alvear en la parte substancial del mensaje que se refiere al momento político.

Como no podía menos de suceder, los Territorios Nacionales ocupan también un capítulo en el documento presidencial. Bien es cierto, que es un capítulo reducido, pero condensa en cierto modo las aspiraciones que laten en los corazones de los territoriales.

Lo transcribimos a los efectos ilustrativos y para que nuestros lectores conozcan la palabra del primer magistrado en lo que a estas regiones se refiere. Ha dicho el presidente:

«El creciente progreso de los territorios nacionales reclama la atención preferente que el Poder Ejecutivo le dedica.

Aparte de las numerosas disposiciones administrativas tendientes a mejorar los servicios públicos de las gobernaciones y que registrarán las memorias ministeriales, el Poder Ejecutivo ha reiterado a Vuestra Honorabilidad la necesidad de considerar el proyecto, sometido a vuestra consideración, sobre organización de la Gendarmería Nacional, seguro de que su sanción ha de contribuir eficazmente al progreso moral y material de los territorios, asegurando a sus laboriosos pobladores la tranquilidad necesaria para dedicarse a la explotación de las diversas riquezas naturales que su fecundo suelo ofrece.

También ha sometido el Poder Ejecutivo a vuestra deliberación el proyecto de ley que os anuncié el año pasado, relativo a la creación de un fondo especial para obras a realizar en los territorios nacionales y que se formará con el producto de los impuestos de pa-

tentes, contribución territorial y papel sellado que en ellos se recauden.

La falta de recursos ha sido la causa principal para que se demore la ejecución de obras públicas de positiva utilidad en las gobernaciones, obras que el Poder Ejecutivo ha limitado actualmente a aquellas cuya ejecución era reclamada con más urgencia y a lo que permitían las exiguas partidas que asignaban los presupuestos.

En el presente período de sesiones el Poder Ejecutivo someterá a la consideración de Vuestra Honorabilidad el proyecto de reformas a la Ley Orgánica de los Territorios Nacionales, a fin de que sus disposiciones consumenten el grado de adelanto que su población, comercio e industrias han alcanzado y se salven, a la vez, las deficiencias que en su administración se vienen palpando.

La palabra del primer magistrado interpreta indudablemente, una parte de las aspiraciones y anhelos de los territorios principalmente en lo que se refiere al fondo especial para la realización de obras públicas y a las reformas de la Ley Orgánica número 1532 que desde hace mucho tiempo viene resultando vetusta y anticuada dado el progreso y adelanto alcanzados por estos territorios de riqueza. Hemos de decir empero, que no nos forjamos mayores ilusiones sobre estos proyectos en gestión, pues, la esterilidad del congreso respecto a los problemas territoriales ha sido ya puesta de manifiesto en diversas ocasiones. Casi nunca se llega a sancionar una ley que nos beneficie, pues, sucede por lo general que los proyectos quedan encapetados y terminan por caducar y apolillarse en los archivos de la cámara de diputados. Quizás este año—lo dudamos—tengamos más suerte y se sancione algo muy urgente como son las reformas que se proyectan de nuestra ley orgánica.

Por lo pronto, los habitantes de Misiones saben ya cual es la palabra presidencial y el lugar que ocupamos en el mensaje con que se inauguraron en el presente año las sesiones ordinarias del Congreso Nacional.

## La deuda interna y externa de la Nación consolidada y no consolidada

Situación financiera

Según la que indican las cifras que contiene el mensaje presidencial, el total de la deuda pública, interna y externa, consolidada, al 31 de Diciembre del año 1926, era de \$ 1.842.788.825,95 moneda nacional. La deuda no consolidada de la Nación asciende en la actualidad a la suma de \$ 397.059.091 moneda nacional en cuya cifra no se halla incluida la deuda de los ferrocarriles del Estado. Compa-

rando este total con el del año anterior hay una disminución de \$ 82.200.000, que responde en su totalidad a la consolidación de los préstamos de dólares 10.000.000, realizado por cumplimiento de la ley 11.222 de reparaciones de la escuadra y dólares 27.000.000 para obras sanitarias.

Refiriéndose a la situación financiera, el mensaje presidencial expresa conceptos muy favorables que evidencian que el país se halla en franca prosperidad, no obstante la declinación notoria de la renta de 1926 con relación al año 1925, que fué excepcional, debido en parte, a los altos precios de la cosecha.

## Informaciones telegráficas del país y del extranjero

Con toda solemnidad se realizó ayer la apertura del parlamento. El doctor Alvear fué aclamado a su paso por la Avenida de Mayo. Los diarios elogian los conceptos políticos vertidos en el mensaje presidencial

### Se nombró personal técnico para la Estación Experimental de Loreto

En la Asunción del Paraguay se realizó una grandiosa manifestación de homenaje a la Argentina y Chile

Violenta explosión de dinamita que causó la muerte de 90 niños

De Pinedo cubrió otras dos etapas de su gran vuelo a través del Canadá

#### CAPITAL FEDERAL

La solemne apertura del congreso

Capital Federal, 19—A la sesión inaugural del congreso realizada ayer con el ceremonial de costumbre, asistieron 112 legisladores de los diversos sectores. En el trayecto de la casa de gobierno al congreso y al cruzar por la Avenida de Mayo, el primer magistrado fué objeto de manifestaciones de simpatía dispensadas por el numeroso público estacionado en las veredas y el que ocupaba los balcones de la mayoría de los edificios. El doctor Alvear respondió con su habitual sonrisa al homenaje que se le tributaba. En los balcones del diario personalista «La Epoca» se habían reunido numerosos elementos políticos del bando irigoyenista, los que aplaudieron al doctor Alvear a su paso por frente a dicho diario.

#### Comentarios del mensaje

Capital Federal, 19—La mayoría de los diarios comentan favorablemente el mensaje presidencial y elogian las declaraciones de orden político formuladas por el doctor Alvear así como los conceptos sobre las intervenciones federales, de las que dijo el primer magistrado, que solo proceden en casos

realmente extraordinarios. Interpretándose estas declaraciones como contrarias al afán de los antiperonalistas y otros políticos de sancionar la intervención a la provincia de Buenos Aires. Los otros capítulos del mensaje también son objeto de favorables comentarios.

#### Legislatura bonaerense

Capital Federal, 19—La legislatura bonaerense discutió ayer el proyecto de los diputados irigoyenistas por el cual se dispone la clausura de todos los hipódromos y ruletas de la provincia así como la suspensión del sorteo de las loterías. El proyecto pasó a estudio de la comisión la que dictaminará favorablemente. Con la sanción de este proyecto se quitan todas las armas a los partidarios de la intervención.

#### Renuncias de diputados socialistas

Capital Federal, 19—Como consecuencia del resultado del voto general favorable a la intervención a la provincia de Buenos Aires, cinco legisladores socialistas renunciaron a sus bancas.

#### La estación de Loreto

Capital Federal, 19—El ministro de agricultura designó al personal

técnico de la Estación Experimental de Loreto (Misiones), con objeto de que coopere con eficacia al estudio de los cultivos de la yerba mate, clasificando de paso a las enfermedades existentes, que se consideran de poca importancia. Por el mismo decreto del ministerio se dispone que la Dirección General de Enseñanza Agrícola venda almácigos de yerba mate para cultivos, a razón de cinco pesos el millar, y los entregue también gratuitamente a los pequeños colonos, facilitando su acción conforme a lo solicitado por la Sociedad Argentina de Plantadores de Yerba Mate.

#### Intervención a San Juan

Capital Federal, 19—Los radicales personalistas de San Juan mandaron al congreso un memorial solicitando el envío de la intervención nacional a dicha provincia.

#### URUGUAY

#### Aniversario de una batalla

Montevideo, 18—Con gran entusiasmo se celebró hoy el aniversario de la histórica batalla de Piedras realizándose diversos actos patrióticos.

#### PARAGUAY

#### Manifestación de homenaje a la Argentina y Chile

Asunción, 18—Los estudiantes y obreros organizaron una grandiosa manifestación de homenaje a la Argentina y Chile con motivo de la permanencia en esta ciudad de los marinos de la cañonera Paraná y la nave chilena. Se pronunciaron discursos de confraternidad.

#### ESTADOS UNIDOS

#### Una violenta explosión

Nueva York, 18—Despachos de Michigan informan que hizo explosión una gran cantidad de dinamita que se guardaba para destinarla a los trabajos agrícolas. La violenta explosión causó el derrumbe del edificio de un colegio desarrollándose escenas sumamente dolorosas. Noventa niños quedaron muertos bajo los escombros. El hecho ha causado profunda consternación.

#### El vuelo de De Pinedo

Nueva York, 18—Informaciones de Canadá, refieren que el aviador italiano coronel De Pinedo, realizó otras dos etapas de su gran vuelod de Montreal a Quebec.

## El literato señor Eloy Fariña Núñez disertará en la Escuela Normal y leerá su poema inédito "Curupy"

intelectual sabrá responder a la invitación que a continuación transcribimos:

#### Invitación

La Dirección y el personal docente de la Escuela Normal tienen el agrado de invitar al público a concurrir a la lectura del poema inédito «Curupy» que dará su autor el conocido literato señor Eloy Fariña Núñez el domingo 22 de los corrientes a las 17,30 en el salón de actos del establecimiento.

Si a Vd. le interesa el rendimiento y precio de sus neumáticos, «no se equivocará» si adopta los Pirelli (Coró).

Pídalos a Santiago Terzi.

## Primer pronóstico de la producción de maíz

Año agrícola 1926-27

GRAN TOTAL DE LA REPÚBLICA: 7.500.000 TONELADAS

Esta producción ha sido calculada teniendo en cuenta el área cosechable media que con los precios del momento se estima que cubre los gastos de recolección, pero puede sufrir alteraciones debido a la tendencia observada este año entre los cultivadores a destinar los sembrados al pastoreo cuando los rendimientos no compensan los gastos, medio de que se valen para buscar un equilibrio que le evite mayores pérdidas.

Con la relación al año anterior (2º pronóstico), el aumento de producción es de 400.000 toneladas o sea el 5,6%. La calidad del grano que se recoge es buena, favorecida por el estado del tiempo que permite efectuar la recolección en condiciones ventajosas.

Distribución por Provincias y Territorios:

Buenos Aires 3.185.060 toneladas, Santa Fé 2.181.000, Córdoba 1.217.000, E. Ríos 239.600, San Luis 33.900, S. del Estero 138.700 Pampa 110.900. Otras Prov. y Territorios 493.000 tds.

## Fiestas mayas

Se activan los preparativos para las fiestas que se realizarán en los días 24 y 25 del corriente, en conmemoración del aniversario patrio. La comisión respectiva dará a publicidad el programa que se desarrollará.

## Telegramas de confraternidad

Plácenos publicar a continuación el texto de los telegramas cambiados con motivo de la pasada fiesta patria del vecino país, entre el Exmo. Presidente de la República

# Farmacia "Del Indio"

Constante y personalmente atendida por su propietario  
**SAMUEL ACUÑA**  
Químico Farmacéutico

**9252 RECETAS y REPETICIONES despachadas en el año 1926,**  
comprueban la confianza que merece al público, por  
escrupulosidad en la preparación y alta calidad de  
los productos empleados

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.

## Quilmes Cristal, Quilmes Bock y Malta Quilmes

Tres productos que siempre han sido insuperados, que no se hallan expuestos a las alternativas de la temperatura como sus similares, inferiores manteniéndose invariablemente, inmejorables. Recomendase muy especialmente, verificar la cápsula metálica, a fin de evitar posibles involuntarias confusiones pues, los productos **QUILMES** en razón de su superioridad, se venden a precios ligeramente más elevados que los de sus competidores.

CENTRO DEL CONOCIMIENTO  
BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones

del Paraguay, doctor Eligio Ayala, y el presidente de la Liga Patriótica Argentina en ésta, señor Leandro Arrechea:

Excmo. Señor Presidente de la República del Paraguay, doctor Eligio Ayala,

Asunción. Esta Brigada de la Liga Patriótica tiene el honor de saludar a S. E. en el día glorioso de su patria y por su intermedio al gran pueblo paraguayo.

Leandro Arrechea

Señor Leandro Arrechea, Presidente Brigada Liga Patriótica Argentina,

Posadas. Cordialmente agradecido por su fraternal telegrama.

Eligio Ayala Pte. República

Commemoración del aniversario patrio

La comisión de fiestas

La comisión encargada de organizar en nuestra ciudad los festejos con que se solemnizará este año el aniversario patrio, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente, señor Andrés F. Bianchi, Secretario, señores Samuel Acuña, Tesorero, señor Miguel Sureda, Vocales, señores Manuel Brañas y doctor Julio Luzuriaga. Fueron encargados de la recolección de fondos, los señores Brañas y Sureda.

Entre los números del programa de festejos que mañana quedará terminado, podemos anticipar la procesión cívica que se realizará en la noche del día 24, concentración escolar en la plaza 9 de Julio el día 25, bailes oficiales en el Club Social y Municipalidad, recepción en la gobernación después de la terminación del Te Deum, juegos populares y partido de cesto entre un equipo de la Escuela Normal local y otro que vendrá expresamente de Encarnación.

El señor Eloy Fariña Núñez

Estuvo hoy en nuestra casa el secretario general de Impuestos Internos de la Nación, señor Eloy Fariña Núñez, en compañía de otro funcionario de la citada dependencia.

El señor Fariña Núñez nos explicó el objetivo principal de su gira relacionada con la cuestión tabacalera, de la que nos ocuparemos mañana.

Justicia de Paz del Territorio

Por decreto gubernativo aparecido hoy, se designó Juez de Paz suplente de Corpus, al señor Manuel Rivas (hijo) y Juez de Paz suplente de Azara, al señor Miguel Labaczewski.

Correo local

Cartas simples detenidas

- Ayala Guillermo
Acosta Aguirre Evarista de
Ayala Lorenzo
Aguilar Leonor
Boffa José
Braga Onofre
Dominguez Rómula C. de
Gómez Hilario
Rojas Deolinda N. de
Ríos Pablo
Ríos Juan P.
Sánchez Carlos
Villordo Juan B.
Torres Manueia M.

Posadas, Mayo 16 de 1927

VIDA SOCIAL

Viajeros

A Buenos Aires, el señor Carlos H. Benson y señora.
—A Santa Fé, el señor P. Walter Gröbli que va a atender a su señor padre que se halla gravemente enfermo.

Dependiente: Se ofrece con buena referencia y práctico para almacén y tienda.—Dirigirse a esta imprenta.

Se venden Una casa de material, un motor sin uso para corriente eléctrica tipo H. N. 20 de 2 o 4 H. P. 440 V. Un sulky y una americana de 4 ruedas. Para mayores datos dirigirse a este diario

Se venden 12.000 plantas de yerba mate de vivero de un año y medio. Tratar con Medardo Bentancuri Santo Tomás Misiones v. 3-VI

FOR LA NOCHE Extraordinario remate de calzados En el Café Tokio, frente a la plaza 9 de Julio, a las 8 1/2 de la noche, por cuenta de un fabricante, más de 200 pares de botines y zapatos para hombre, en anca de potro, gum-metal, fantasías, etc. Horma patentada lo mejor que puede producir la industria argentina, superior a cualquier otra extranjera. Exposición en el Hotel Iguazú. Marino Montejano Martillero Público

Café Roma Se da completo \$ 0.30 " " café " 0.10 Comida familiar mensual \$ 4.00 EL DUEÑO

Conservatorio de Música de Bs. Aires Director fundador: ALBERTO VILLIAMS 1893 - 1927 108 SUCURSALES EN LA REPUBLICA Unica institución nacional.—La más antigua y la que cuenta con mayor número de alumnos SUCURSAL POSADAS No. 68 COLON 125 — DIRECTOR: EMILIO E. ITURBE Exámenes anuales: Se otorgan certificados y diplomas de profesoras por la comisión examinadora que especialmente enviada por la Central viene a Posadas todos los fines de curso. Queda abierta la matrícula: Alumnos regulares y libres

Instalaciones domiciliarias de aguas corrientes Nos encargamos de la ejecución de dichos trabajos, contando para ello con personal competente, autorizado por las Obras Sanitarias PLANOS Y TRAMITACIÓN DE SOLICITUDES DAMOS FACILIDADES DE PAGO ELIAS ARTIGAS Empresa de construcciones en general SAN LORENZO 339. TELEFONO 224

Instalaciones domiciliarias de aguas corrientes Emilio Gottschalk POSADAS SE ENCARGA DE LA TRAMITACIÓN DE SOLICITUDES Y PLANOS PARA LAS CONEXIONES. SE DAN FACILIDADES DE PAGO EN LA EJECUCIÓN DE LOS TRABAJOS Llamados por teléfono a la Ojalatería Alemana, camino al Zaimán

CASA NUEVA DE ITURBE & RUBER Establecimiento Musical - Juguetería BOLIVAR 213 POSADAS (MISIONES) PIANOS Y AUTOPIANOS DE LAS MEJORES MARCAS Con un sólo desembolso de \$ 42.— y el resto en iguales cuotas pagaderas mensualmente, le entregaremos un buen piano, de sólida construcción, potentes voces y artístico mueble en caoba o nogal. Visite nuestra exposición sin competencia, donde podrá examinar los últimos modelos fabricados. Servicio especial para afinaciones y reparaciones Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de conservación documental 2014" del CEHIPE.

Sociedad Española de Socorros Mútuos Postergación de la rifa Ponemos en conocimiento del público, que el sorteo de la rifa que esta sociedad tiene en circulación, ha sido postergada para la jugada de la Lotería Nacional del 23 de Diciembre próximo, o sea el sorteo cuyo premio mayor son de dos millones de pesos y que comunmente se designa con el nombre de Lotería de Navidad. La Comisión Directiva Posadas, Mayo 6 de 1927

2 sirvientas: se necesitan para ir a Santa Ana.—Sueldo 35 pesos.—Tratar Patate Hotel de Posadas.

Ingeniero mecánico y electricista Conocedor de maquinarias en general, se ofrece para la dirección de cualquier establecimiento.—J. C. — Poste Restante, Posadas. v. 18—V

Se vende: En el Ensanche de Apóstoles, un terreno que mide 25 de frente por 100 de fondo. Títulos perfectos. Precio \$ 250. Dirigirse a esta administración

Calidad y Potencia a Precio Bajo Oldsmobile "6" Como todos los productos de la "General Motors" este coche reúne a la belleza de sus líneas y a su sólida construcción el atractivo de un precio imposible de igualar Doble Faeton Standard \$ 3.395 w/w Bs.As. Equipado con 5 cubiertas Balloon SANCHEZ Y PAGÉS BOLIVAR 223-235 POSADAS

PREMIO STANDARD 1927 Florencio Varela Mar del Plata Florencio Varela Febrero 12/13 - 780 kilómetros Segunda categoría 1o. y 2o. RUGBY "6" N.º 25 ANDRES LONCHI 11 h. 46 m. 32 s. N.º 30 JUAN PARGAGLIONI 12 h. 00 m. 42 s. Tercera categoría 1o., 2o. y 3o. RUGBY "4" N.º 49 HERMENEGILDO AGOSTINI 12 h. 05 m. 09 s. N.º 43 ANTONIO GERLI (h.) 12 h. 35 m. 09 s. N.º 34 PEDRO PERALTA 13 h. 10 m. 55 s. Con este moritorio triunfo de nuestra gran marca ha quedado consagrada su superioridad, en todo y por todo Han llegado los más recientes modelos.—Pidan catálogos Agente en Misiones: Simón Sturich Calle COLON No. 368

"HOTEL COLÓN" CORPUS El mejor y más suntuoso del interior de Misiones A los señores turistas, viajeros de comercio, excursionistas y público en general Comunico, que dentro de muy breves días abriré este espacioso Hotel en el pintoresco y progresista pueblo de Corpus, en el local construido para el efecto por el señor Francisco Call, cuyas instalaciones serán todas modernas y con las comodidades que un establecimiento de esta naturaleza requiere años higiénicos - Piezas ventiladas - Cocina de primer orden - Servicios de primera Tendré además servicio de Bar completo, Café, Confeitería, Billares y algunos juegos de sport.—Recibiré de la Capital Federal, frutas en general, pescado fresco, verduras, ranas, caracoles, etc. Domingos: DIA DE MODA Mi lema: ESMERO é HIGIENE Próximamente GRAN INAUGURACIÓN POSADAS—Bolívar 146 BUENOS AIRES—Thompson 468 Manuel Freaza



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de conservación documental 2014" del CEHIPE.



**Juan B. Mola & C<sup>ia</sup>.**  
 Casa importadora y Almacén por mayor  
**Especialidad en yerba argentina marca "MOLA"**  
 Concesionarios de los acreditados productos QUILMES.  
 Tres Artículos insuperables: Cerveza CRISTAL, BECK y MALTA  
 Concesionarios del acreditado vino LEPANTO, el que más  
 se vende en el Territorio. De la inmejorable Sal nacional  
 DOS ANCLAS y de las famosas Cajas de Seguridad SANTIAGUERA  
 PRODUCTORES DE MADERAS  
 Navegación a vapor del Alto Paraná, servida con el cómodo va-  
 por "IBERÁ C".  
 Servicio especial de cargas, con chatas, hasta Corpus  
 Casa Central: POSADAS-MISIONES SANTA FÉ 113 a: 419 Escritorio en BUENOS AIRES  
 BARTOLOMÉ MITRES 1265

**PEDRO NÚÑEZ & C<sup>ia</sup>.**  
 Productores de Yerbas y Maderas  
 Navegación del Alto Paraná con servicio para cargas y pasajeros.—Almacén, Tienda y Ferretería  
 por mayor y menor.  
 Aserradero con venta de toda clase de maderas y molino de yerba donde se elabora la tan acree-  
 ditada marca "ITACUA".  
 Concesionarios de las cervezas Pilsen y Africana extracto doble de paladar delicioso y las de me-  
 nor graduación alcohólica.—Venta de las máquinas de coser "NAUMANN".  
 Casa Central: SAN LORENZO 316—Posadas Escritorio en Buenos Aires  
 AVENIDA DE MAYO 1320

**Valentina Espíndola**  
 Profesora de Corte y Confección  
 Recibida en Buenos Aires  
 Academia Mendíola  
 Modas en general y todo trabajo de  
 su profesión  
 Félix Azara No. 68a

**CUANDO quiera que  
 sus libros y revistas  
 sean bien encua-  
 dernados, mándelos a  
 JOSE MELOT**  
 EN LA LIBRERIA DEL COLEGIO

Por más grande y sugestivo que  
 sean los avisos, no se deje engañar  
**Isasa & Scholz**  
 es la casa atendida por sus propios dueños y  
 con personal competente, que será siempre la  
 más barata y mejor surtida en los siguientes  
 ramos:  
 TIENDA, MERCERÍA Y ANEXOS,  
 ALMACÉN DE COMESTIBLES,  
 FERRETERÍA, PINTURERÍA,  
 BAZAR, MENAJE, etc. etc.  
 Especialidad en herramientas y artículos rurales:  
 alambres, chapas galvanizadas para techos.  
 Bombas, cañerías y accesorios. Hierros en ge-  
 neral para herrería y obras. Carbón de fragua, cal  
 y portland. Herramientas para todos los oficios.  
 Armas y artículos de caza y pesca. Aceites,  
 pinturas y colores para buenos pintores.  
 Visiten nuestros salones de exposición y venta y se  
 convencerán de la bondad y baratura de los mismos.  
 Calle Buenos Aires esq. Sarmiento. Antigua casa de P. Noziglia  
 POSADAS MISIONES

**FOA & TERAN**  
**Acopios Frutos del País**  
 CUEROS CERDAS MADERAS YERBAS MIEL CERA  
 POSADAS Calle Buenos Aires 450

**Dr. Augusto P. Pandiani**  
 ESCRIBANO PÚBLICO NACIONAL  
 Secretario del Juzgado Le-  
 trado a cargo del  
 Dr. Irigoyen.—Escribano del Banco Hi-  
 potecario Nacional.—Rápidas inscrip-  
 ciones y saneamientos de títulos  
 en el Registro de la Propie-  
 dad de la Capital Federal,  
 por intermedio de Escriba-  
 nos Corresponsales. Sanea tí-  
 tulos de acuerdo a la nue-  
 va Ordenanza Municipi-  
 pal. Inscribire títu-  
 los para el pago  
 de la C. Te-  
 rritorial.  
 Atiende personalmente en su Escribanía de  
 6 a 12 y de 1 a 8  
 BOLIVAR 290 — POSADAS

**Tomás F. Montes**  
 ESCRIBANO NACIONAL  
 Secretario del Juzgado Letrado a cargo del  
 Dr. Irigoyen.—Escribano del Banco Hi-  
 potecario Nacional.—Rápidas inscrip-  
 ciones y saneamientos de títulos  
 en el Registro de la Propie-  
 dad de la Capital Federal,  
 por intermedio de Escriba-  
 nos Corresponsales. Sanea tí-  
 tulos de acuerdo a la nueva Ordenan-  
 za Municipal. — Inscribire títulos para  
 el pago de la Contribución Territorial.  
 Atiende personalmente en su Escri-  
 banía de 6 a 12 y de 1 a 8  
 Santa Fé No. 392 — Posadas

**"LA CARGADORA"**  
 TARIFA ESPECIAL DE CARGAS No. 69  
 entre estaciones  
**FEDERICO LACROZE Y POSADAS**  
 Por cada mil kilos, divididos en fracciones de diez kilos

| Clase A.<br>TARIFA \$ 28.50 c/l.   | Clase B.<br>TARIFA \$ 32.50 c/l.  | Clase C.<br>TARIFA \$ 77.50 c/l.  |
|--|---|---|
| Alambre<br>Azúcar en bolsas<br>Portland<br>Fierro<br>Grasa<br>Harina<br>Jabón<br>Kerosene<br>Papas<br>Porotos<br>Sal común y Rocca<br>Líquidos en cascos<br>Acero<br>Alpiste<br>Aceite comestible<br>Arroz<br>Arvejas<br>Aguitrán<br>Azulejos en cajones<br>Café crudo<br>Caños Fierro y Plomo<br>Carbón de piedra<br>Carbón de fragua<br>Farina<br>Esterona<br>Mármol en cajones<br>Petro tabaco<br>Resina<br>Palo<br>Sabo en cascos<br>Vidrios comunes<br>Joda cáustica<br>Mosaicos en cajones | Todo artículo de Almacén<br>no especificado anterior-<br>mente:<br>Tienda<br>Librería<br>Cigarrería<br>Farmacia<br>Droguería<br>Mercedería<br>Ropería<br>Talabartería<br>Zapatería<br>Fardos arpillera<br>Bolsas vacías | Muebles<br>Colchones<br>Jaulas<br>Estopa<br>Básculas<br>Bobederos<br>Damañunas vacías<br>Escaleras<br>Escobas<br>Ataúdes y demás artículos,<br>no especificados en las<br>tarifas anteriores. |

Recomendamos muy especialmente a los señores  
 comerciantes se sirvan indicar en sus pedidos a  
 las casas vendedoras que entreguen sus merca-  
 derías a La Cargadora: que no haciendo esta  
 indicación sucede que los remitentes entregan  
 las notas de empaque a otras empresas, resul-  
 tando el fraccionamiento en las cargas, lo que  
 implica siempre aumento de gastos en trans-  
 porte que el comerciante debe evitar en lo  
 posible.  
 El flete minimum por cada consignación será 5 \$  
 NOTA: Las cargas recogidas en domicilio Buenos  
 Aires con nuestros carros, se cobrará el acarreo  
 proporcional por separado.  
 Buenos Aires, Julio 1 de 1924.  
 "LA CARGADORA" Belgrano 529  
 Escritorios: Galpón No. 2, Lacroze (C. B. A.)  
 Agente en Posadas.  
**Juan B. Mola & C<sup>ia</sup>.**

**SORPRENDENTE!** Es el surtido de casimires y paños para sobretodos  
 y perramus que recibió esta casa para este  
 INVIERNO.  
 Todas las prendas son confeccionadas por personal de reconocida  
 competencia, bajo la dirección del mismo propietario.  
 Unica casa en esta diudad que Hoff-Man la que no solo ase-  
 cuenta con la gran máquina a vapor gura el perfecto  
 planchado de los trajes dejándolos como nuevos, sino tambien contribuye  
 eficazmente a su dración.  
**Casa LAURITTO**  
 Sastrería Fina  
 Félix Azara 178 Posadas-Misiones

**Jacobsen H<sup>nos</sup>.**  
 Constructores Mecánicos y Navales  
 Talleres y Varadero en el Puerto  
 Zapecadoras, Sarandas y Molinos para Yerba  
**Empresa de Navegación**  
 EN EL ALTO PARANÁ  
 Servicio de cargas y pasajeros con el rápido buque  
 motor  
**"Ciudad de Posadas"**  
 Entre Posadas, P.to Aguirre (Iguazú) y escalas  
 Con salidas fijas los días 2, 7, 12, 17, 22 y 27 a las 9 horas  
 Salidas de P.to. Aguirre días 4, 9, 14, 19, 24 y 29 » » 7 »  
 Servicio especial de cargas y pasajeros con el rápido  
 buque motor  
**"CUÑATAY"**  
 Entre POSADAS, GISELA y escalas  
 Salidas los Lunes, Miércoles y Viernes a las 8 hs.  
 Salidas de Gisela los Martes, Jueves y Sáb-  
 ados a las 8 horas  
 Flete único para Gisela y escalas \$ 12.— los 1000 kilos, por  
 medida \$ 0.30 el pié cúbico sin otros gastos  
 Unicos agentes para Misiones de la Compañía Petrolera "BAKÚ"  
 el mejor lubricante para automóviles y Motores Marinos  
 PIDAN PRECIOS  
 Agencia Marítima y Despachantes de Aduana  
 Santa Fé 427  
 POSADAS MISIONES

**Pirelli Cord**  
 El mejor Neumático  
 del mundo  
 Pídale a  
**Santiago Terzi**  
 Colón 278



**La SASTRERIA**  
 sobre medida  
 que goza de mayor reputación  
 en Posadas.  
 La que solo ofrece casimires  
 Ingleses de genuina proce-  
 dencia.  
 La única  
 que garantiza toda ejecución,  
 por cuanto dispone de corta-  
 dores especialistas, capaces de  
 satisfacer los deseos más exi-  
 gentes... y finalmente, la que  
 le brinda a los precios más  
 convenientes.  
 Esto lo encontrará Vd. visi-  
 tando la casa  
**Terzi**  
 Colón 278 Posadas

**ES UNA PRUEBA DE  
 INTELIGENCIA, APROVECHARSE  
 DE LA EXPERIENCIA AJENA**  
 La antigüedad de nuestra firma es **LA MEJOR  
 GARANTIA** que podemos ofrecerle para efec-  
 tuar su adquisición de nuestros  
**MUEBLES Y ANEXOS**  
**"La Mueblería Europea"**  
 TIENE SIEMPRE un surtido completo, de MUEBLES, MIMBRES  
 CAMAS y ANEXOS, de gustos MODERNOS, en PRECIOS  
 MODERADOS y BARATOS  
 VD. TIENE QUE VISITARNOS, y ver nuestra mercadería  
**Pedro Chapov**  
 16 años establecido  
 Colón 167-173  
 POSADAS MISIONES

**Compañía Mercantil y de Transportes**  
**DOMINGO BARTHE (S. A.)**  
 MADERAS ASERRADAS—Existencia permanente de tablones,  
 tablas, tirantes, alfajías, listones, tapa-junta, piso y cielo raso  
 cepillado y machimbrado: en el  
 Depósito Calle 3 de Febrero esquina Sarmiento.— Precios sin competencia  
 Mercaderías Generales  
 Cerveza "PALERMO", Blanca  
 "VICTORIA", Negra "SALVA-  
 TOR", EXTRACTO de MALTA  
 Son productos inmejorables.  
 Pídanse en todos los Alma-  
 cenes y Confeiterías  
 Yerba-mate paraguaya marca "Pan-  
 dora" es la mejor.— Lámparas eléc-  
 tricas "Osram" las más econó-  
 micas y durables.— Materiales eléc-  
 tricos de todas clases.— Coci-  
 nas económicas y Helade-  
 ras siemansas de todos  
 tamaños  
 Navegación al Alto Paraná vapor **BELL**  
 Material digitalizado con fines educativos,  
 culturales y de investigación, en el marco del  
 "Concurso de subsidios para proyectos de  
 preservación documental 2014" del CEHIPE.  
 CENTRO DE CONOCIMIENTO BIBLIOTECA PÚBLICA  
 De Las Misiones

**MUY IMPORTANTE**  
**"La Capital"**  
 Queblería, Colchonería, Tienda y Ropería  
 de  
**Ben Sion Abracen**  
 Magnífica exposición de muebles en todos los estilos. Modernos  
 juegos de Dormitorio, Comedor y Sala, juegos de Mimbres  
 y piezas sueltas en general a precios que no admiten competencia  
 CAMAS de hierro blancas de 1 plaza a \$ 18.—  
 Por \$ 162.— m/n.  
 Obtendrá Ud. un regio juego de Dormitorio, compuesto de:  
 un Ropero con luna un Lavatorio cómoda con luna Mesa de  
 Luz, Cama, Colchón, Almohada, Sábanas y una Frazada de  
 muy buena calidad  
 VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO  
 La casa concede créditos en condiciones liberales  
 Félix Azara 169 al 171 Posadas — Misiones  
 (Al lado Casa Colombo)

|                         |                   |          |          |
|-------------------------|-------------------|----------|----------|
| Precios de suscripción: | TÉRMINO           | CIUDAD   | INTERIOR |
|                         | Por un mes...     | \$ 1.40  | \$ 1.40  |
|                         | Por tres meses... | \$ 4.20  | \$ 4.20  |
|                         | Por un año...     | \$ 16.80 | \$ 18.-  |

# LA TARDE

EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACION EN MISIONES

AÑO XV

Posadas (Misiones) 19 de Mayo de 1927

Núm 3285

El aviso, constituye la fuente de ganancias del comercio moderno. Busque en estas páginas uno que le interesa

## Estudio de Contabilidad

A cargo de los Señores:

**CARLOS F. ROVIRA**  
Contador del Bco. Hipotecario Nacional.—Director Técnico del Estudio—Matriculado

**GREGORIO ESCALADA**  
Contador Público Matriculado

**VICTOR J. CASTILLO**  
Contador Mercantil

**FLAVIANO G. GARCETE**  
Contador Mercantil

Asesorados por competentes Abogados del foro

**SE ENCARGAN DE:**

CONTABILIDAD EN GENERAL

Aperturas, Balances, Compulsas, Peritajes e informes Judiciales

CONSULTA PROFESIONAL, VERBAL Y POR ESCRITO

Rioja 469 — POSADAS (Misiones)

## Julia Vargas

PARTERA NACIONAL

Ofrece sus servicios profesionales

San Luis 330 — Posadas

## Luis Jorge Rojas

ESCRIBANO NACIONAL

Secretario del Juzgado Letrado.—Escribano del Banco Hipotecario Nacional.

Se encarga de la inscripción y saneamiento de títulos ante el Registro de la Propiedad de la Capital Federal para lo cual cuenta con diligentes correspondientes.—Inscribe títulos para el pago de la Contribución Territorial.—Sanea títulos de acuerdo a la nueva ordenanza municipal. Atiende personalmente en su Escribanía de 7 a 12 y de 13 a 20

AYACUCHO 330—Teléf. —Posadas-Misiones

## Se vende

Un Omnibus marca Ford, con capacidad para 15 pasajeros en buenas condiciones y con patente para el año 1927.

Precio \$ 1.300

Tratar: Panadería 9 de Julio.

## Plantas de Yerba Mate

De almácigo y vivero; se vende cualquier cantidad. Dirigirse a José Márquez

Santa Ana — Misiones

## Para comer bien visite Vd. la FRUTERIA y FIAMBRERÍA

"Buenos Aires"

Siempre encontrará cosas nuevas y recién recibidas

**S. PLANTIER y Cia.**

Félix Azara 242

Teléfono 145 — Posadas

## FABRICA de LADRILLOS de LEOPOLDO V. LANUS

Por pedidos dirigirse al mismo en Villa Lanús o en esta ciudad escritorio del Sr. Victor Mutinelli.

## Venta de una casa

SE VENDE en la calle Entre Ríos, esquina 25 de Mayo, una casa de material, construida en cal, que consta de 4 amplias habitaciones, zaguán galería y demás dependencias, tiene un aljibe. Edificada en un terreno de 14.50 mts. por 31.65

Se dan facilidades de pago. Informes Francisco Palombo—Fabrica de Mosaicos

## Terrano en venta

Se vende un hermoso terreno de 14 metros de frente por 21.05 de fondo situado en la calle Sarmiento entre las de San Lorenzo y Ayacucho, paraje central. Dirigirse por informes al señor Ramón Espeche.

## Se alquilan

Salones para negocios y escritorios y departamento de alto para familia, en la calle Buenos Aires esquina Santa Fé. Para tratar ir a la Casa de Saldos, Buenos Aires 215.

V.—4—VIII

## Se ofrece

hombre serio con mucha práctica y competencia en verbales de monte y cultivo. Dirigirse casa Ramón Hadad.

## Se alquilan:

casas baratas. Tratar con la Vda. de Meseguer. (Jabonería Monteja)

## Señores: Comerciantes

Al hacer sus pedidos a Buenos Aires indique claramente en sus cartas que las mercaderías sean despachadas por intermedio de la

## Empresa de Transportes "F. Rodriguez"

Alsisa 632 Buenos Aires U. T. 5353 Avenida, y saldrá Ud. ganando en rapidez buena atención y ahorro de fletes

TARIFA: A. \$ 28.50 TARIFA: B. \$ 32.50

TARIFA: C. \$ 77.50

Agente en Posadas: **ELISARDO ALONSO**

CATAMARCA 518 — TELÉFONO 192 — POSADAS (Misiones)

## Hotel y Bar Internacional

(Antiguo Hotel París)

### de Luis López

Plaza 9 de Julio

**ATENCION PERSONAL**

COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS

HERMOSAS PIEZAS A LA CALLE

**SERVICIO A LA CARTA**

Se atienden servicios de banquetes, lunches y casamientos

## DEPOSITO DE MADERAS

**Posadas**

Surtido permanente

Calle Ayacucho 310 (Frente al Teatro Español)

**WIRZ y SCHUMANN**

## "LA REFORMA"

Compañía de Seguros de Incendios y Vida

**IMPORTANTE VENTAJA**

Art. 7 de sus Estatutos — Entrega a sus asegurados al efectuar el pago, un vale de acción gratuito por cada Cincuenta pesos de prima pagada por el Seguro de Incendio.

Dirigirse a **JACINTO RECA**  
Agente en el Territorio

**POSADAS** — **Rioja 243**

## Se alquila una casa de diez

piezas, con un gran salón para almacén, estantería y galpón para auto, San Lorenzo y Belgrano.—Tratar en el Café Roma.

v. 13—V

## Campo para invernada

450. Hectárea en muy buen estado. Se ofrece para invernada. Ver y tratar con Lanini Hnos. San José (Misiones)

## Socio capitalista

Se busca un socio capitalista para explotar en mayor escala un negocio instalado en el mejor punto de esta ciudad que es el único que hay en plaza y de mucho rendimiento. Por informes dirigirse a este diario.

## Propiedad en venta

Se vende una hermosa casa de material dividida en dos departamentos que consta cada uno de tres piezas con zaguán y las demás dependencias indispensables para familia. Se halla ubicada en la calle Junín a dos cuadras de la Avenida Mitre.

Informes al señor Carlos Tarelli en Candelaria o en esta administración.

## Jabón Amarillo

"MONTEJANO"

Es más puro y resistente que los demás. Más espumoso, limpia mejor y da un olor agradable a la ropa.

Por su calidad inmejorable, es un producto que se impone y que no tiene rival.

## ELIAS ARTIGAS

ARQUITECTO

Escritorio: SAN LORENZO 339 — TELEFONO 264

**EMPRESA DE CONSTRUCCIONES EN GENERAL**

Contratación y administración de toda clase de obras.

Se dispone personal competente en todos los ramos de construcciones.

**SOLICITEN PLANOS Y PRESUPUESTOS**

Representante: de la Sociedad Anónima "Talleres Metalúrgicos San Martín". Construcciones Metálicas, Tirantería, Caños y Fierros en general.

## Primer Instituto Óptico-Oculístico

**A. SLOP** Optico Técnico

PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION INTERNACIONAL DE MILAN EN 1919

CALLE SAN MARTIN 335 — Casa Matriz en Concordia

**No deje para mañana!!!** No menosprecie Ud. el mal de la vista. Sus ojos están en peligro, **GUÍDESE CUIDÁNDOLOS.**

**"Desconfie de los prófanos en la materia"**

Nosotros efectuamos el examen de la vista GRATIS y nuestra labor se limita a ejecutar correctamente las recetas empleando cristales de alta calidad y a saber precisar el armazón que la receta exige y que más armonice con su rostro. Esta función es tradicionalmente correcta, ya que contamos con cuarenta años de experiencia profesional. Composturas garantizadas.

"Taller Electro técnico en la Casa"

Se despacha cualquier receta en 24 horas.—Precios absolutamente sin competencia

## No hay que dudarlo

## Hay que verlo

El gran surtido de frutas frescas do que tiene la **Frutería Modelo** y secas, fiambres, quesos del país y extranjeros, manteca, conservas, caramelos y galletitas. Semillas de todas clases.

**Depósito de papas, cebollas, ajos, miel de abeja y grasa de chanchó**

SE ATIENDEN PEDIDOS — REPARTO A DOMICILIO

Colón 314 — Teléfono 134

**JULIÁN LÓPEZ e HIJOS**

## TALLER MECÁNICO "PAULISTA"

MECÁNICA — ELECTRICIDAD — RADIOTELEFONÍA

Profesionales competentes. Cuenta con torno de precisión, máquinas y herramientas modernas. Compostura de máquinas-Bobinaciones eléctricas-Instalaciones y reparaciones de motores de todo índole.— Instalación arreglo de Receptores de Radio y electricidad. — Carga de acumuladores y demás trabajos del ramo

**LINDSTROM y Cía**

BOLIVAR y SAN LORENZO — POSADAS MISIONES

Instalaciones de aguas corrientes y artefactos sanitarios. Personal competente

## José Montesinos

Mecánico - Electricista

Instalaciones de grupos electrógenos, Motores, Luz, Timbres, Teléfonos, Para rayos, etc., Reparaciones de Motores, Dinamos, Ventiladores, Magnetos, Baterías, etc.

**Pidan precios — Se reciben avisos**

Calle Colón y Roque Pérez

**POSADAS** — **MISIONES**

## FARMACIA 'MENOCCHIO'

La más importante del territorio

**POSADAS**

ANEXO: Fotografía—Optica—Perfumería

**DIRECTOR TÉCNICO**

**CARLOS GIRSTEL**  
Químico Farmacéutico

## PROFESIONALES

Estudio Jurídico

**Doctor Pedro Raúl Fericola**  
ABOGADO

Asuntos Civiles, Comerciales y Criminales.—Consultas verbales y por escrito.—Contando con abogados correspondientes en Buenos Aires, Paraná, Corrientes y Mendoza.

**Arturo Fraqueiro**  
Ex Juez de Menores ante los Juzgados Letrados del Territorio.

Tramita asuntos judiciales y administrativos

Colón No. 324 — Misiones

**Dr. José M.ª Ríos**  
Medicina general — Enfermedades de niños

Consulta de 7 a 10 y de 15 a 17

Córdoba 336 — POSADAS

## Dr. Rodolfo F. Torres

Médico-Oculista

Ex-interno de los hospitales Duraz de Niño

Medicina general

Especialmente señoras y Niños

Consultas de 8 a 11 y 14 a 7

Los domingos en Candelaria de 3 a 4

Buenos Aires 215. (Casa de la sucesión Roziglin) — POSADAS

## Dr. Antonio Aquino

QUIRUJANO DENTISTA

Consultas: de 7 y 30 a 12 p.m.

Calle SARMIENTO No. 266

Casa de Barbo (AROS)

## Clinica Dental

a cargo del Cirujano Dentista

**Carlos E. Campbell**

Consultas: 7 1/2 a 11 1/2 y 15 1/2

SARMIENTO 266

## JULIA B. DE BLANCO

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires

Ex-primera partera de la Maternidad del Rosario

Consultas de 14 a 16

Hay Teléfono

Avenida Roque Pérez 428,

## María Hierro

Modista de Corte y Confección

Se encarga de todo trabajo de su especialidad

Precios módicos

Calle 3 de Febrero esquina Rioja

Teléfono 160

## Dr. Antonio J. M. Novello

Médico Cirujano de la Facultad de Buenos Aires

Especialista en enfermedades de los ojos. Prescripción de anteojos. Operaciones

BOLIVAR 147 — POSADAS

Consultas de 8 a 11 y 14 a 17 horas

## Hotel y Pensión "El Atlántico"

La casa preferida por las familias y pasajeros de Misiones

Comodidades a satisfacción.—Baños. Excelente cocina, Teléfonos

Atendido directamente por propietario **LUCIANO VIGO LEIS**

Viamonte 682 — BUENOS AIRES

## Propiedades

Se venden varias propiedades importantes y se alquilan casas higiénicas. Tratar con Vicente Gentile

## Muebles en venta

Por ausentarse, se vende a precios reducidos: 1 juego dormitorio, comedor, biblioteca, máquina de coser y bordar y otros muebles sueltos. Tratar en el edificio de las Aguas Corrientes.

v. 3—V



Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2014" del CEHIPE.

CENTRO DEL CONOCIMIENTO

BIBLIOTECA PÚBLICA De Las Misiones